

El Adelanto

DIARIO POLÍTICO DE SALAMANCA

PRECIOS DE SUSCRICION

	Plas. Cs.
En Salamanca, un mes.	1'25
Fuera de idem, idem.	1'50

Anuncios y otros insertos, precios convencionales. No se devuelven los originales

PAGO ANTICIPADO

Número atrasado 10 céntimos

La correspondencia literaria, se dirigirá al Director, calle Ramos del Mansano, número 42.
La correspondencia administrativa, anuncios y reclamaciones, al administrador, Plaza del Corriño, número 28.

Número suelto 5 céntimos

EPOCA 2ª

Jueves 24 de Noviembre de 1892

Año VIII—Nº 1950

El gabinete de consulta para enfermos de los ojos, á cargo del Médico-oculista don Antolin Barrasa, se ha trasladado á la calle de Zamora, número 4, frente al Casino de Salamanca.

Horas de consulta: Todos los días, desde las DIEZ de la mañana á UNA de la tarde. Calle de Zamora, número 4.
—d—198

CLINICA DE ENFERMEDADES DE LA MUJER
MATRIZ, OVARIOS, VAGINA, ETC.

dirigida por el médico especialista

Don Celestino M. de Argenta

Profesor libre de Ginecología

Horas de consulta: Mañana de NUEVE á DOCE. Tarde de TRES á CINCO.

Plaza de la Verdura, núm. 54, frente al Arco del Toro, Salamanca.
—d—78

CLINICA DE ENFERMEDADES NERVIOSAS

dirigida por el médico especialista

D. Edilberto González de la Huebra

Horas de consulta: de DOCE a DOS de la tarde. Calle del Pozo Amarillo, número 2, principal.

Café de la Nueva Perla

TODAS LAS NOCHES

A LAS NUEVE

grandes veladas de

PRESTIDIGITACION

CLÁSICA Y EXCÉNTRICA

POR EL

célebre y popular ilusionista

Sr. Juanes

conocido por el

DIABLO DE LOS SALONES

Todas las veladas, variación de ejercicios

Ayuntamiento

La sesión de ayer

Dió comienzo á las cuatro de la tarde por la lectura del acta de la anterior que fué aprobada.

Presidía el señor Girón.

Después se discutieron varios artículos de las ordenanzas municipales que fueron aprobados, previas algunas ligeras adiciones, dándose cuenta seguidamente de cuantos asuntos figuraban en la orden del día.

No haremos mención alguna de estos, porque ya son conocidos de nuestros lectores.

Una multa

Habiéndose dado cuenta de que los

dueños de dos predios que se levantan en el camino de la estación y calle de Pedrocojos habían ejecutado obras en ellos, sin esperar á serles concedida la oportuna licencia, á pesar de haber sido solicitada al efecto, se acordó á propuesta del señor Torres imponerles la multa máxima á que los mismos se hayan hecho acreedores.

El mismo señor trató de conseguir análogo acuerdo para el dueño de la casa de la calle de Caldereros, por entender que había paridad con los dueños de las dos anteriores, quedando firme la multa y acuerdo tomado respecto al último por no haber solicitado la oportuna autorización.

El mismo señor Torres dijo, que se hacía preciso poner coto á ciertas irregularidades que se registran en las oficinas del municipio, y al desbarajuste verdadero que se nota en ellas por parte de los negociados correspondientes, que en la mayoría de los casos por sí y ante sí resuelven los asuntos sin oír á los concejales.

No recayó acuerdo alguno, y todos los concejales guardaron absoluta reserva á las palabras pronunciadas por el señor Torres.

Recepción del matadero

Por haber transcurrido un año ya terminadas las obras de él, el contratista pidió la recepción definitiva de las mismas.

Tampoco recayó acuerdo alguno.

Expropiaciones

A consecuencia de las tasaciones hechas á los predios cuyos dueños han cedido varios trozos de terreno á la vía pública, para cuyo valor ha servido de base una tarifa que hace tiempo posee el municipio fijando á unas y otras calles el precio que aparece de aquéllas, se suscitó una acalorada discusión, porque resulta ahora que la tal tarifa no está aprobada por el Ayuntamiento, y se aplica á cuantas expropiaciones se ofrecen á la corporación, viniendo á resultar según ella, que ha habido prédio al cual, se le ha fijado el duplo del valor que en sí tiene, y por el contrario á otros ni aún la décima parte del que en justicia debía percibir.

El señor Fernández Robles fué el primero en denunciar esta arbitrariedad, y á su instancia se acordó que cuantos antecedentes obran en la secretaría y en poder del arquitecto, se traigan para la sesión próxima para su ulterior conocimiento.

Música. . . . municipal

La comisión especial nombrada para dictaminar en el sentido de constituir una banda de música, informa manifestando la conveniencia de su formación y en él propone:

1º Que se discuta y apruebe el reglamento que acompaña á la memoria.

2º Que la cantidad necesaria para la compra de instrumental se consigne en el presupuesto próximo, y

3º Que se provea desde luego en concurso la plaza de director.

Una de las condiciones que se exigen a éste, es la de comprometerse solemnemente á tenerla apta para el 1º de Julio de 1893, con el fin de que amenice los paseos de la población.

Se fija el coste anual de entretenimiento de la mima, en diez mil pesetas anuales, siete de las cuales á cargo de los fondos del Ayuntamiento y las tres mil restantes que se consideran como ingresos por honorarios á los actos que concurra.

El señor Cáceres rogó y así se acordó, quedara todo sobre la mesa para estudio de los señores concejales.

Habilitación

Se acordó autorizar al General gobernador de la plaza, la habilitación del cuartel de la cárcel para instalar en él las oficinas militares de depósito y reserva, interin se acometen por el ministerio del ramo las obras proyectadas en el del Rey, cuyo presupuesto se halla ya aprobado.

Tempestad

Se leyó una comunicación del Director del Ateneo, poniendo á disposición del Ayuntamiento el número de niños que concurren á sus escuelas aunque subvencionados por aquel, fundándose en las palabras pronunciadas en la sesión anterior por un señor concejal, y aseguída el dictamen que la comisión de Instrucción pública á la misma suscribía.

El señor Zugarrondo se levantó á manifestar que le extrañaba que lo autorizaran los señores Girón, Robles y Esteban, á quienes conceptuaba más competentes en los asuntos de que conocían, pero se ha convenido una vez más de que el primero tiene acostumbrada á la corporación á esta clase de luchas, y los segundos con su apocamiento bien demostrado no van nunca más allá que lo que piensan por el momento y porque están conceptuados de que no son firmes en una resolución.

Los padres de familia, les dijo, os han convencido de la necesidad de autorizar el dictamen tal y como aparece redactado, aun cuando saben tambien por el compañero, que ponen á los pies de un empleado.

Los señores Girón, Robles y Esteban, fundaron su conducta en que habiéndose acercado á la alcaldía varios padres de familia, éstos habían suplicado la continuación de sus hijos en la escuela del Ateneo.

El señor Núñez intervino para decir que á todas luces era irrespetuosa la comunicación del señor Durán, y en manera alguna debió la alcaldía, sin contar antes con la corporación, haber decretado su informe con toda urgencia.

Pidió, por último, que se retire el dictamen y que la comunicación se devuelva al interesado para su reposición en frases más corteses y respetuosas.

El señor Torres abundó en las mismas ideas que el señor Núñez y añadió que todo lo ocurrido obedece á las pocas fuerzas de que disponen los concejales á quienes están impuestos los empleados, y por eso su falta de prestigio en la corporación.

Volvió á hablar el señor Zugarrondo, y contestó el señor Girón más ó menos habilidosamente como acostumbra en diferentes actos y para probar su conducta ajustada al particular, replicando nuevamente el señor Núñez y el señor Torres.

Presentóse al fin una proposición, que fué aprobada por mayoría de votos, y en la que se acordó retirar el dictamen y devolver la comunicación al señor Durán, para su redacción más respetuosa por ser irreverente la discutida.

Mucho podríamos extendernos en el extracto de este asunto, pero las dimensiones de nuestro diario no nos permite decir una palabra más acerca del mismo.

Jardines

Por consecuencia de un oficio del director de arbolado, se acordó informe la comisión acerca de los arbustos que conviene adquirir con destino á la plaza de los Menores.

Pósito de la tierra

Se autorizó el préstamo á varios individuos que lo habían solicitado de esta corporación, votando en contra los señores Zugarrondo, Esteban, Pozueta, Torres, Rincón y Robles.

Suspensión de empleados

El presidente dió cuenta de estar sobre la mesa el expediente formado á los empleados del fielato de la puerta de Toro por faltas en el servicio, y á instancia del mismo, se acordó autorizar á la comisión correspondiente para resolver conforme á su buen criterio en el particular.

El banquete

Prometían ser graves, como lo fueron, las acusaciones que hizo el señor Iscar en lo referente á los gastos causados con motivo de la visita hecha á esta ciudad en Octubre último, por las comisiones de las universidades extranjeras.

La discusión fué un verdadero geoglífico.

Decía el señor Iscar: 92 cubiertos á 13 pesetas, señores, son los que en la cuenta de referencia nos quieren hacer tragar.

¿Cabe mayor absurdo?

Pues ahí tenéis, y nos lamentamos de que no tenemos fondos y de que las arcas municipales se encuentran exhaustas. En otras consideraciones se extendió, que no apuntamos por decoro de los que en el asunto intervinieron.

El señor Torres habló también diciendo que éste era un asunto verdaderamente espinoso, y como delicado no se atrevía á dar ningún consejo á sus compañeros.

Explicó su participación en él y terminó como pudo, eludiendo cuanto responsabilidad en su caso pudiera alcanzarle, y porque en su detalle no había tenido participación de ninguna especie.

Volvió nuevamente la cuenta para su reforma y distribución, á la comisión de Gobierno interior.

Al terminar la discusión de este asunto nos retiramos del salón, siendo las diez y media de la noche.

Hoja de almanaque

Noviembre 25

Santos García, abad; Gonzalo, obispo; Mercurio, martir, y santas Catalina, virgen y martir y Jucunda, virgen.

Luna nueva el 19. Cuarto creciente el 27.

Sale el sol 7 h. Pónese 4 h. 34.

1885 — Muere en el Pardo el rey Alfonso XII.

*

Carta charadística

Querido amigo: *Tercia, terciá*, contribuyo á la formación del *todo*, que *dos* muestras mucho interés, yo muestro poco dinero.

A más, estoy ya muy *prima-tercia* para hacer esa vida de *todo*.

A.

Solución á la charada de ayer
CHARRO

Casa de socorro

Médico de guardia para mañana.
—Don Guillermo Hernández.

Servicio de plaza para hoy

Parada: los cuerpos de la guarnición.

Visita de hospital y reconocimiento de provisiones.

Talavera, segundo capitán.

De orden de S. E. el comandante secretario, *Federico Alba*.

QUISICOSAS

Escenario es tu cuerpo primoroso; tiene un telón que nunca se levanta, y aunque del pueblo la ansiedad es tanta nadie descubre el velo misterioso.

El público que aplaude bullicioso nada con sus elogios adelanta; la comedia no vé, pero le encanta, sospechando un enredo deleitoso.

El telón no descorres, vida mía, ni hay quien al lindo coliseo pase para admirar de la obra los primores.

¡Qué hermosa concepción! ¡Cuánto daría por ver una comedia de esa clase sólo y oculto yo entre bastidores!

*

**

Al cielo le robaste los primores para darle después al mismo enojos, y le quitaste al sol sus rayos rojos y á la aurora dejaste sin fulgores.

Robaste al campo las hermosas flores, pues que en lucirlas cifras tus antojos, y á la luz las miradas de tus ojos y á la gloria la paz y al pecho amores.

A mí la pura fé con que te quiero y el alma ardiente que te sigue inquieta y el amor más profundo y más sincero que fué siempre mi dicha más completa.... y, en fin, no me has robado ya el dinero ¡porque yo nunca tengo una peseta!

*

**

Sólo á olvidarte con afán aspiro, solo no verte en mi conciencia espero,

y en todas partes donde vas te espero y á donde mire sin querer te miro.

Si no te llevo á contemplar suspiro y en vez de odiar su imagen la venero, si tú me quedas sin amor me muero, como tú dejes de sentir espiro.

Pues que me dices que con fé me quieres que yo te olvide, dulce bien, no temas aunque tan solo de engañarme tratas.

¡Cuando te muestras con desdén, me hieres, cuando me miras, sin querer, me quemas, cuando me dejas de mirar, me matas!

Noticias

El bautizo de ayer

Hace tres noches que el alcalde de Salamanca, señor Girón, hizo una visita de inspección por las guardias del cuerpo de consumos.

Poco despues de las doce se dirigía hácia el Puente con el cabo de serenos, señor Macías y otros dependientes del municipio, cuando vió á un sereno que corría en dirección al Arrabal del Puente.

Interrogado por el alcalde acerca de aquella carrera, contestó el citado dependiente nocturno, que en la ribera del rio y muy cerca de la desembocadura del Zurguen, había una numerosa familia de húngaros, y que una mujer, perteneciente á la misma, había dado á luz hacía pocos momentos, sobre un montón de virutas y rodeada de la más espantosa miseria.

En su vista, el señor Girón, con su acompañamiento, se presentó en el lugar del suceso y mandó desde luego que se prestasen á la doliente húngara los más necesarios auxilios, sin descuidar los caldos y buena alimentación que se fueron á buscar á una casa de comidas, la cual quedó encargada de seguir abasteciendo á la *nómada* familia hasta terminar la convalecencia de la enferma.

El señor alcalde se ofreció á ser padrino de la recién nacida, y ayer por la mañana se celebró la ceremonia del bautizo en la parroquia de la Trinidad.

Todos los vecinos y gitanos del Arrabal del Puente y algunos vecinos del casco de la capital, llenaban á las nueve de la mañana la nave de citada iglesia.

Se puso de nombre á la bautizada María de la Presentación Francisca Emilia del Sagrado Corazón.

Después de la ceremonia volvió la comitiva á la choza de los húngaros, en cuyas inmediaciones se veía aún mayor concurrencia que en la parroquia.

El señor Girón arrojó puñados de *perros* á la multitud que las cogía con avaricia y deleite.

Después dió 15 pesetas á la madre de su apadrinada y orden de que llevasen panes para toda la familia. El señor Cimas y Cimas que acompañaba al alcalde dió también 5 pesetas.

Este acto de caridad, merece nuestros elogios, y nos obliga á decir lo que decía un gitano cuando el señor Girón tiraba las *perros*:

¡Viva er zefío arcarde de Zalaman-cal!

Barbarie

Anoche á las nueve de la misma pasaba un caballero muy conocido en esta ciudad, por la calle de Meléndez cuando de improviso y se cree muy fundadamente que con premeditación, le arrojaron un recipiente de agua súcia encima de su individualidad, lo cual constituye en apariencia una falta de policía urbana, y un acto im-

propio de un país civilizado, y en el fondo, la mayor injuria que le podían hacer por circunstancias particulares.

Hoy comparecerá ante la alcaldía el autor ó autora de tal salvajismo, que no encontramos palabras con que calificar para que sufra el consiguiente castigo.

Registro civil

Durante las últimas veinticuatro horas se han inscrito en esta oficina municipal, el nacimiento de Cecilio Tordesillas Montarde y los matrimonios de Anastasio Martín Rodríguez con Vicenta Pérez Ambrosio, y el de Policarpo Rodríguez y Rodríguez con Filomena Sánchez Marcos.

Sigue el matute

En el contrarregistro del puente le fueron decomisados ayer tarde á un individuo veintitres kilogramos de embutidos.

También en la puerta de Zamora le decomisaron á otro sujeto dos conejos y una perdiz, cuyos artículos trataron sus respectivos dueños de introducirlos fraudulentamente.

Viaje forzoso

Por el Gobierno civil de provincia, se dieron ayer las ordenes oportunas á la guardia civil para que sea conducido en tren al penal de Burgos, el preso en esta cárcel Aniceto Hernández.

Prófugo

La guardia civil ha capturado en el pueblo de Puerto de Béjar, á un individuo llamado Faustino Martínez Estrada, mozo sorteable del último reemplazo que había sido declarado prófugo por el ayuntamiento de esta capital.

La benemérita ha puesto á dicho individuo á disposición del señor alcalde.

Multas

El señor alcalde impuso ayer veinticinco pesetas de multa á una *joven* que vive en la calle de Santa Isabel, la cual había faltado de palabra á un sereno.

También fué multado en la misma cantidad por blasfemar en la vía pública, otro individuo.

Subasta

El día cuatro del próximo mes de Diciembre se venderán en pública subasta ante el alcalde del pueblo del Bodón, 291 fanegas de trigo y 213 de centeno procedentes de la panera del Pósito, bajo el pliego de condiciones que se halla de manifiesto en aquella secretaría municipal.

Antes, antes

Ayer empezó el señor arquitecto provincial el reconocimiento de todos los edificios destinados á espectáculos públicos en la ciudad de Béjar para calmar los contristados ánimos de los vecinos de aquella industrial ciudad.

Montes

El día 21 de Diciembre próximo á las nueve de su mañana, tendrá lugar ante el alcalde de Cabaco (El) y con asistencia del capataz de cultivos de la comarca, la subasta de hoja del monte número 170, bajo el tipo de 100 pesetas y con arreglo al pliego de condiciones que estará expuesto al público en la secretaría de aquel Ayuntamiento.

No estamos conformes

Varias mujeres que se dedican á vender los menudos de los cerdos se

nos han acercado para manifestarnos, que al querer introducir unos cuantos kilos de hígado, se les ha exigido, además de los derechos de puertas, una solicitud en papel de dos pesetas y 750 de derechos para el veedor.

El género, aproximadamente valdría cinco pesetas, y se les exige 950, con que *apaga y vámonos*; con ese nuevo método, cualquier día se vuelven á presentar en los fieltros para el adeudo, hígado de cerdo.

Y no es eso lo peor, sino que exigen las mismas formalidades y el mismo tributo para toda clase de embutidos ó carnes, con lo cual se consigue, que todo lo que se consume en Salamanca, se introduce necesariamente de *matute*, porque no siendo en grandes cantidades, no es posible que nadie pueda pagar esos derechos tan exorbitantes.

La verdad es que se va poniendo la cosa *mantecosa* con eso del matadero, de los cerdos, de la carne y de todo: el día menos pensado vamos á tener una algarada sinó se pone remedio al asunto.

Candidato oficial

A persona que suponemos estar bien enterada del asunto, oímos ayer decir que el candidato del gobierno para el distrito del Sequeros, será don Eduardo Hinojosa, catedrático del doctorado de la facultad de derecho de la universidad central, y que una vez que está designado el candidato, se convocará muy en breve á las elecciones para cubrir la vacante que ha dejado don Juan Antonio Martín Sánchez, con su nombramiento de gobernador de Guadalajara.

Libro útil

El señor don Jaime Montanez y Bosch, antiguo alumno de la escuela superior de comercio de Marsella, ha tenido la atención de dedicarnos un ejemplar de su libro «Lo más práctico de la Aritmética mercantil», sexta edición de dicho trabajo.

Al agradecer su obsequio al autor de esta utilísima obra, no podemos por menos de recomendarla eficazmente á cuantos se dedican á tareas financieras.

Las reglas que se dan en este libro para simplificar las operaciones aritméticas, son claras, sencillas y de un resultado práctico tal, que el banquero, el comerciante, el empleado, el tenedor de libros, y en general todo el que tiene necesidad de hacer cuentas, han de encontrar en la publicación de que nos ocupamos, una ayuda eficazísima para resolver pronto y sin necesidad de largas operaciones el cálculo más complicado.

El referido libro estará á la venta en esta capital hasta el día 3 del próximo Diciembre, en la librería de Viuda de Calón é Hijo, Plaza Mayor, 33, al precio de una peseta ejemplar.

Pasado dicho plazo, se dirigirán los pedidos á don Fernando Fé, Carrera de San Gerónimo, 2, librería, Madrid.

Buena matanza

De una pocilga del pueblo de Monleras fueron robadas en la noche del día veintuno del actual, cuatro cabezas de ganado de cerda, ignorándose hasta la fecha quien haya sido el autor, apesar de las gestiones practicadas por la guardia civil.

Correccional

Han terminado las obras del Correccional en la primera parte del proyecto.

Los calabozos y otros departamentos de los que han sido objeto

de la reforma han quedado perfectamente acondicionados.

La segunda parte del proyecto se hará en la próxima primavera no verificándose inmediatamente porque hay que esperar á la formación del presupuesto provincial.

Tanto la Diputación, como el iniciador de las obras señor Rovira merecen plácemes de toda la provincia por haber realizado la obra; la primera con elementos materiales y el segundo con su iniciativa y celo por mejorar este establecimiento penitenciario.

Ejercicio oral

Ayer practicaron dicho ejercicio los opositores cuyos nombres publicamos, así como la calificación obtenida por los mismos.

Don Hilario Ruiz Diaz Sánchez, sobresaliente por mayoría.

Don Manuel Tomás Román, id.

Don Quirimo Franciso Araoz, aprobado por el voto de calidad del presidente.

Don Narciso Alvarez Villa, id.

Don Baltasar Martín Gallego, aprobado por mayoría.

Hoy á las ocho y media continuarán practicando indicado ejercicio los demás opositores.

Votación definitiva

Después de una ruidosísima sesión en que algunos jueces de los que componían el tribunal de oposiciones á escuelas de niñas y de formular uno de los interados nada menos que doce protestas, se procedió á la votación definitiva dando el siguiente resultado:

Fue propuesta para el primer lugar, doña Natividad Cabrera, para el segundo, doña María Morales, para el tercero, doña Gregoria Retortillo, para el cuarto, doña María Casado Gomez, para el quinto, doña Ana Zato Vicente, para el sexto doña Perfecta Corselas, y para el séptimo, doña María Luisa Domínguez. Dichas señoras eligieron escuelas por el orden siguiente:

La del Ateneo, Bañovárez, Pasaron, Velvez de los Montes, Boyales del Huerto y Mogarraz.

Por hoy nos abstenemos de emitir nuestro juicio hasta tanto se resuelven por la superioridad las protéxtas que contra citada votación se han formulado.

Ni por esas

Varios lecheros que habían adulterado ayer su mercancía fueron multados por el concejal de camarilla en cuatro pesetas cada uno.

Parcela

El vecino del pueblo de Iruelos Félix Martín ha solicitado de aquel Ayuntamiento le conceda una parcela de terreno sobrante de la vía pública.

Los individuos que se crean perjudicados, pueden entablar las reclamaciones necesarias ante la corporación municipal de dicho pueblo.

Buena medida

El señor inspector del matadero ordenó ayer fuera quemado un cerdo, que resultó al sacrificarse con la enfermedad llamada *cisticercus cellulosa*.

Con éste, son ya cuatro los que en la presente temporada han resultado con indicada enfermedad.

Enlace

Ayer contrajeron matrimonio en esta capital el joven dependiente de comercio don Anastasio Martín con la

señorita doña Vicenta Pérez Ambrosio.

Deseamos á los recién casados eterna luna de miel.

Monte de Piedad

Los objetos comprendidos en los talones de préstamos números 22.367 al 24.114 de ropas, y 2.460 al 2.752 de alhajas, que no hayan sido hechos efectivos ó renovados por los interesados, hasta el día 4 de Diciembre próximo, deberán subastarse en el primer domingo y sucesivos de dicho mes.

Servicio telegráfico de preferencia
(abono diario de 100 á 500 palabras)

**BENDITA SEA
LA
Divina Providencia**

Madrid 24.—Ayer por la mañana firmó la Reina el traslado del Gobernador de esa provincia, don Joaquín García Espinosa, á la de Toledo.

En sustitución de este irá el señor Mateos Collantes.

No he podido averiguar datos biográficos de este último señor, pero procuraré hacerlo y remitirlos.

JUBILACION

Madrid 24.—La comisión de Hacienda del Ayuntamiento de Madrid acordó ayer proponer la jubilación del secretario señor Salaya: indícase para este cargo al abogado del estado y distinguido salmantino don Federico Arriaga.

AYUNTAMIENTO

Madrid 24.—En la sesión que celebró esta corporación ayer tarde asistió numeroso público: el señor Aguilera leyó algunas cartas volantes del señor Bosch recomendando jornaleros de tres y cuatro pesetas, diciendo en uno de los volantes que estaba interesado el ministro.

Acordáronse nombramientos de inspectores en jornaleros que están empleados en otros servicios.

CASTELAR

Madrid 24.—Este distinguido político ha decidido hacer una excursión en el próximo mes de Diciembre, visitando las ciudades de Ciudad-Real, Huelva y Andalucía, y yendo primero á Toledo el día 4, para dar una conferencia el cinco por la noche; acompañándole á esta ciudad la señora doña Emilia Pardo Bazán, y los señores González (D. V.) Moret, Núñez de Arce, Baltart, Balaguer, Ortiz de Pinedo, otros distinguidos literatos españoles y los representantes de Costa Rica y Perú. Una comisión del ayuntamiento de Toledo vendrá á Madrid para acompañarles.

EN EL RETIRO

Madrid 24.—Ayer pasearon lar-

go rato por el Retiro, SS. MM. la Reina, el Rey y las Infantas.

VIRUELA

Madrid 24.—Sigue causando víctimas y desarrollándose de una manera considerable la viruela en Soria.

SAGASTA

Madrid 24.—El jefe del fusionismo se ha manifestado conforme con el artículo de Castelar publicado en el «Globo», y ha declarado que está dispuesto á luchar con energía contra el gobierno conservador.

LO QUE HA DICHO NOCEDAL

Madrid 24.—En la velada que en el círculo de San Jorge de Barcelona se celebró el 22, el señor Nocedal declaró que está resuelto á apoyar á todo gobierno, sea cual fuere, Rey ó república, siempre que se declare la unidad católica y reconozcan el poder temporal del Papa.

Los carlistas irritados por la permanencia de Nocedal le acchan para silbarle donde quiera que vaya.

La autoridad ha tenido necesidad de exajerar la vigilancia para evitar alborotos.

EL BOLSIN

Madrid 24.—Ayer cerró el Bolsín á 68'20.

VILLEGAS.

QUIEREN ustedes encuadernar sus libros con toda la elegancia, solidez, perfección y baratura que se puede desear?

Pues visiten la nueva encuadernación que existe en la calle de Juan del Rey, número 8,

de JOSE PEREZ BAJO

y quedarán convencidos. Dicha encuadernación es la única que existe en esta capital, montada á la altura de las principales en su género, extranjeras.

Así, pues, no es posible competencia alguna en esta capital, tanto en encuadernaciones de lujo como ordinarias. Juan del Rey 8, SALAMANCA

GRAN FÁBRICA

DE hules y linoleum, para piso

DE LOS

Sres. Jonas, Simonsen y C^a DE LONDRES

Depósito general en España: Madrid, Carbón 2.—Salamanca y su provincia: Casa-comercio de Prudencio Santos Benito, Plaza Mayor, números 16 y 18

El que quiera abrigar los suelos de sus habitaciones con un artículo que dure de diez á veinte años, compre LINOLEUM, pudiendo elegir por muestrarios, que á disposición del público tiene el señor Santos Benito.

Hules para coches y alfombrillas para avabos. Todo á precio de fábrica.

Plaza Mayor, núms. 16 y 18

—d—42

CASA DE HUÉSPEDES

del acreditado

Restaurant Salmantino

Carmen, número 32, Peñaranda de Bracamonte

Se sirven comidas con prontitud y esmero.

—a—25

**ULTRAMARINOS Y COLONIALES
DE MARIANO MUÑOZ NAVARRO**

38, Zamora, 38, Salamanca

Inmenso surtido para la presente estación, en cuanto concierne el ramo; objetos para regalos de Navidad; frutas de América; dátiles; galletas finas; castañas americanas; cafés y tés; chocolates de Astorga, de la casa de Bál-goma y Sánchez, de Cacabelos; vinos generosos y licores finos; embutidos, clase superior.

Visítad esta casa ántes de comprar y verán tan buenas clases como baratos los precios.

NO CONFUNDIRSE:

Mariano Muñoz Navarro, 38, Zamora, 38, frente á la calle de la Luna.

—d—5

LOS ANDALUCES

Calle de Juan del Rey, número 4

**COMERCIO DE ULTRAMARINOS
de Luis Fernández**
el primero en esta ciudad

Gran surtido en vinos y licores, conservas, higos, pasas, aceitunas, quesos y otros varios artículos; cajas de pasas de lujo. Calle de Juan del Rey, número 4, Salamanca. 30—d—5

CASA ALMONEDA

UNICA EN SU CLASE

Están expuestos á la venta los siguientes artículos: una magnífica arca antigua de nogal, que mide dos metros de largo por uno de ancho, tiene dos cerraduras; un trechillo para gabinete, que consiste en un sofá y dos sillones; cómodas; armarios para comedor; camillas, mesas de diferentes clases; gran mesa de nogal de ministro; un buen tablero de nogal; una muestra para comercio, mide más de dos metros; cuadros pintados en lienzo; máquinas para coser; máquina para embutidos; cañes de hierro; jergón de muelle; frezaderos; consolas; mesas de noche y otros artículos.

No confundirse: Azafranal, 26

Interesante al Comercio

En Peñaranda, el dueño de la Nueva Fonda del Comercio, M. Carabias Martín, deseando realizar todas las existencias de géneros que le quedan en su establecimiento, les ofrece á sus compañeros con un 50 por 100 de baja en los precios de su coste.

A continuación se indican los artículos para las personas que quieran interesarse, puedan avistarse con el mismo.

Abanicos; alzapaños; aristonos; alpacas; agremanes; botones; capas de cristianar, curtrays de hilo para sábanas y camisolas; cordones de seda, cintas de raso, damascos de seda, de lana y algodón; flecos; guantes; grós negros y en colores; garseis; mitones; octomanes de seda; manguitos; mantelerías de hilo adamascadas; merinos negros; mantillas, tohallas y madrileñas polla; medias; pañuelos de manila; puntillas; pañuelos negros de seda bordados; paños lisos y labradas; sedalinas superiores, lisas y labradas; sombreros; ramos maravillosos; sombrillas; trajes marinos, para niños; tiras bordadas; veludillos, lisos y labrados; visillos y peles.

NOTA. Se arrienda con mostrador, anaquelaría y escaparates, el local de la tienda. 7—d—4

Géneros nacionales Sastrería Géneros extranjeros de BELLIDO, Rua, 12

Para caballero.—Trajes, capas y sobretodos á la medida.

Para niños.—Trajes de americana, blusa marinera y todas las reformas que se deseen.

Especialidad en abrigos de esclavina ó capucha para niños, capas y sobretodos. 30—d—16

Salamanca—Imp. de NUÑEZ

GARROTILLO

Difteria, crup, anginas y toses de mal carácter, curación inmediata y segura por la CRUPINA DE DIOS, calma la tos, cura las anginas dictéricas, corrige la calentura, combate la sofocación y la asfixia, devuelve la voz y quita el terror á las familias. Conviene en época de epidemia tenerle en casa para usarle en los primeros síntomas.

De venta en Peñaranda, farmacia de su autor; Salamanca, droguería de Fuentes y en las principales boticas.

PASTA PECTORAL

del Dr. ANDREU, de Barcelona

Remedio seguro contra toda clase de TOS por fuerte é incómoda que sea, facilitando siempre la expectoración

LA TOS ronca y fatigosa, que es síntoma casi siempre de tisis y catarros pulmonares, disminuye muchísimo con este medicamento, rebajando por completo los accesos violentos de TOS, que contribuyen mucho al decaimiento del enfermo.

LA TOS continúa y pertinaz producida por un gran cosquilleo en la garganta ó carraspera, que unas veces es producida por un humor herpético y otras también por el abuso del fumar, se alivia inmediatamente con estas **Pastillas Pectorales**.

LA TOS seca, convulsiva, entrecortada muchas veces por sofocación, como sucede á los asmáticos y personas excesivamente nerviosas por efecto de una gran debilidad, se combate perfectamente con esta **Pasta Pectoral**.

LA TOS acompañada de ronquera y á veces afonía de la voz, que es tan común á los oradores, abogados, profesores, cantantes, actores y demás que tienen que hacer uso de este importante órgano, desaparece pronto con el uso de estas **Pastillas Pectorales**.

LA TOS vulgarmente de sangre, ya sea reciente ó crónica, se cura siempre con este precioso medicamento. Son numerosísimas las curaciones en personas que de muchos años padecían semejante **TOS**, tan incómoda y pertinaz, que al menor resfriado se les reproducía de una manera insoportable.

Es de advertir que muchas tisis pulmonares provienen de una simple **TOS**, ocasionada por un constipado mal cuidado.

Este gran medicamento es, pues, siempre seguro para curar en unos casos y combatir en otros una enfermedad de cuyos terribles resultados se ven diariamente ejemplos.

ALIVIO Y CURACIÓN DEL ASMA Ó SOFOCACIÓN DE TODA CLASE, POR LOS CIGARRILLOS BALSÁMICOS Y LOS PAPELES AZOADOS

Remedio pronto y seguro que penetra directamente en forma de humo, dentro del aparato respiratorio

Fumando un solo cigarrillo, aun en los ataques más fuertes de Asma, se siente al instante un gran alivio. La expectoración se produce más fácilmente, la Tos se alivia, el pecho late con más regularidad y el enfermo respira luego libremente.

Estos cigarrillos llevan una boquilla tan cómoda que no ensucia los dedos y se aspira el humo con extraordinaria suavidad, pudiendo fumarlos las señoras y personas más delicadas por la noche, se calman al instante con los **Papeles Azoados**, quemando uno dentro de la habitación; de modo que el enfermo que se ve privado de descansar, siente luego un agradable bienestar que se convierte en el más apacible sueño.

DEPÓSITO CENTRAL: Dr. Andreu, Barcelona, y pídanse estos medicamentos en todas las buenas farmacias del mundo.

8, San Pablo, 8, EL DESENGAÑO 8, San Pablo, 8.

TARIFA DE PRECIOS

Vinos

Valdepeñas	10 pesetas cántaro, medio litro	35 céntimos
Tinto	1ª á 7'50 id.	25 id.
Id.	2ª á 6 id.	20 id.
Clarete	1ª á 7'50 id.	25 id.
Id.	2ª á 6 id.	20 id.
Blanco	1ª á 7 id.	25 id.
Id.	2ª á 8 id.	30 id.
Id.	1ª á 15 id.	50 id.
Id. especial	á 25 id.	Una peseta.

Generosos

Moscatoel viejo	1ª 30 pesetas cántaro, medio litro	1'25 ptas. cts.
Id.	2ª 13 id.	50 id.
Malaga	25 id.	1'00 id.
Pasa	13 id.	50 id.
Cariñena	13 id.	50 id.
Ajerezado	13 id.	50 id.
Jerez	22'50 á 40 id. de 75 céntos. una á 2'00	id.
Id. botella	1'50 id.	á 4'00 id.
Manzanilla	30 id. botella de 2 á 4'00	id.

Vinagres

1ª á 6 pesetas cántaro, medio litro 25 céntimos
2ª á 5 id. id. 20 id.

Espíritus y aguardientes.—Espiritu de vino, 40 grados, á 25 pesetas cántaro, medio litro 90 centimos.
Aguardiente de Jativa, 30 grados, á 25 pesetas cántaro, medio litro 90 céntos.
Idem de caña, á 25 pesetas cántaro, medio litro 1 peseta.
Idem del renombrado triple anís suave, á 20 pesetas cántaro, medio litro 80 cts.
Idem doble anisado, á 16 pesetas cántaro, medio litro 60 centimos.
Idem anisado corriente, á 14 pesetas cántaro, medio litro 50 centimos.
Idem seco, á 11'50 idem idem, medio litro 40 centimos.
Anisete fino, á 12 idem idem, medio litro 40 centimos.
Rom de la Jamaica, á 35 idem idem, medio litro 1'25 peseta.
Inmenso surtido en licores nacionales y extranjeros, de las más acreditadas marcas.
Aceites de Sierra Gata y andaluzas.

NO EQUIVOCARSE: 8, SAN PABLO, 8.

Se vende papel viejo para envolver

MORO É HIJOS

Lampistería, cristalería, quincalla, almacén al por mayor y menor de petróleo refinado, taller de hojalatería y vidriería

Calle de Zamora, núms. 1 y 3, Salamanca

Gran surtido, últimos modelos de las mejores fábricas del extranjero, en lámparas suspensión, de mesa y pared; arañas y candelabros de metal con guarnición de cristal de roca y sin ella; farolas y linternas de todas las clases y cuanto concierne al extenso ramo de lampistería.—Objetos de cristal fino, joyeros, juegos para tocador, jardineras, floreros, juegos para agua y cerveza, vinagreras, etc., etc.—Varios artículos en metal blanco, dorado, niquelado y empavonado.—Cafeteras de todas clases y sistemas; teteras, hueveras, juegos completos para té y café.—Batería de cocina, toda clase de objetos de hierro esmaltado (porcelana) de las marcas más acreditadas á precios sin competencia.—Marcos y molduras para cuadros en negro; dorado, nogal, arabescos y colores.—Lavalivas de varios sistemas; marmitas para extracto de carnes, bidés y escupideras.—Cristales ordinarios en todas las medidas, dobles, estriados, esmerilados, muselinas de colores, tejas de cristal y lunas para escaparates.
Se hacen toda clase de obras y objetos de lata, zinc y plomo.

-d-46

A LOS MEDICOS Y CIRUJANOS

SECCION DE CIRUJIA Y ORTOPEDIA

DE LOS ALMACENES DE HIJOS DE VILLAR Y PINTO

Los medicos y cirujanos encontrarán en la antigua casa de los hijos de Villar y Pinto gran surtido procedente de las mejores fábricas inglesas de cuantos instrumentos y aparatos necesitasen para tan honroso como difícil ejercicio profesional.

Los señores hijos de Villar y Pinto, en la persuasión de que una instrumentación regular, de solo lo útil y con frecuencia necesario, cuesta una suma relativamente crecida y no siempre fácil de pagar al contado, cederán á los señores medicos y cirujanos cuanta instrumentación deseen á plazos convencionales ó á satisfacción por meses ó trimestres.

A los que reciban la licenciatura este curso, ofrecemos bolsas de cirugía de todos los modelos, desde 50 á 150 pesetas.

Hijos de Villar y Pinto, Plaza de la Verdura, números 5 y 7

En la casa de prestamos, Cuesta del Carmen, número 13, se vende toda clase de ropas, alhaja y demás objetos que han cumplido el tiempo de su empeño.

Se hacen préstamos sobre ropas, alhajas y demás objetos, con prontitud y reserva.

-d-75

CONSTRUCCION Y REPARACION DE MAQUINAS

Fundición de hierro y bronce

MONEO E HIJO Y COMP^a

CONSTRUCTORES MECANICOS

Máquinas de vapor de todos sistemas Turbinas sistema Fontaine, perfeccionadas.

Ruedas hidráulicas, varios sistemas Prensas hidráulicas y de husillo para la extracción del aceite y vino, prensado de paños, cueros, corcho, etc., etc.

Cilindros y juegos de molinos con piedras y rulos para moler aceituna y cilindros pisadores para uva

Prensa para la fabricación de pasta para sopas, calentando la campana á fuego directo por agua ó vapor.

Amasadoras giratorias y envolvedoras para trabajar las pastas para sopa, movidas á brazo, por caballería ó motor.

Bombas y norias perfeccionadas para elevación de aguas y grandes riegos.

Molinos harineros con piedras y rodillos, sistema Greduber de Viena.

Trasmisiones de movimiento, sistema Norte-Americano.

Fuentes monumentales de vecindad y jardín.

Tuberías para conducción de aguas gas y vapor.

Especialidad en materiales para ferrocarriles. Ruedas para vagonetas, de hierro endurecido, fundidas en coquilla (garantizadas). Vagonetas, carretillos, picos, piochas, vates, palas y barrenas.

Piedras francesas de la Ferté Dor-dogna para la cultura de cereales.

Armaduras para edificios, puentes y mercados metálicos.—Proyectos industriales.—Dirección telegráfica, MONEO, Salamanca.

Se vende la casa número 31 de la calle de Cervantes. Darán razón del precio y condiciones en la portería de la Audiencia provincial y en la sastrería de Ricardo del Rey, Rua, 41.

-d-35

Domingo Roche MARMOLISTA sucesor de Miguel López, Puerta de Zamora, contiguo al registro. Salamanca.

Casa de préstamos La antigua da, Lucero 3, (casa de la Vicaría) á cargo de Cecilia Zapata, hace préstamos sobre ropas, alhajas y demás objetos, con prontitud y reserva.

Venta De la casa calle de las Tahnas, número 4, pago de presente ó á plazos; anaquelaria nueva con cristales, mostrador de nogal para confitería; también cuadros antiguos de gran mérito. Serias, 15, de doce á dos, darán razón.

-d-61

CÁNDIDO DEL REY E HIJO

CAFE-FONDA DE LA UNION

ALBA DE TORMES

Almuerzos y comidas á la carta, desde dos pesetas en adelante. d-14

DROGUERIA MEDICINAL E INDUSTRIAL

Hijos de Villar y Pinto

Plaza de la Verdura, 5 y 7

Todos los artículos que en este ramo tienen aplicación á las industrias

Perfumería fina y ordinaria. Cepillos de todas clases, brochas y esponjas.

Gamuzas, especialidad para la limpieza de caballos y carruajes.

Aumentando las operaciones de esta casa ha dado más proporción y extensión á sus compras y en el propósito de sostenerla á la altura de las primeras de España, ha hecho tan grandes rebajas en los precios, que no se hallará cotización menor en ninguna otra plaza del anterior. Venta al por mayor y al detall

Se arriendan los finos pastos bajos de la dehesa La Brezosa, partido de Ciudad-Rodrigo. Además, en la misma se venden árboles de roble para traviesas.

Darán razón, Meléndez, 31, piso segundo.

-d-15

SABAÑONES

se curan de dos días con el bálsamo ruso Wolsk. Venta: Farmacia de Heredia.

Se vende el Salón Oriental y las dos casas contiguas á él. Darán razón del precio y condiciones en la calle de San Justo, número 2, piso segundo.

-d-25